



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



REPARTIDOS YA LOS AGUINALDOS

Durante la presente semana se ha estado procediendo a distribuir el regalo de Pascua que la Empresa obsequia a su personal todos los años por esta época, y es de esperar que en el curso del día de hoy quede terminada la distribución.

El plan de aguinaldos, sustancialmente el mismo que se ha venido siguiendo en años anteriores, fué ordenado por la Gerencia, de acuerdo con la Junta Directiva de la Empresa, e inmediatamente, el Departamento de Caja procedió a confeccionar las planillas y a distribuir los sobres de pago con la eficiencia y la

celeridad que le caracteriza. Para muchos compañeros, que no esperaban recibir el aguinaldo todavía, constituyó una gratísima sorpresa que fué debidamente celebrada individual y colectivamente en muchos casos.

Los compañeros que no hayan recibido todavía sus sobres de aguinaldo, los recibirán probablemente en el día de hoy, como dejamos anotado, pues se está procediendo con la mayor diligencia en la labor de distribución, teniendo en cuenta la conveniencia de hacer las compras de Navidad con la anticipación debida.

Nada del terreno todavía:

A pesar de que, como hemos anunciado, la Junta Directiva del Club BAM ha decidido en firme la compra de un terreno para la sociedad, y que se cuenta ya con los fondos necesarios para la operación, facilitados por la Empresa en condiciones particularmente ventajosas, nada se ha decidido en firme todavía y la operación aún no se ha llevado a cabo. Ello no significa, desde luego, que el tema no siga mereciendo la más cuidadosa y preferente atención de parte de los compañeros que tienen a su cargo los asuntos sociales, sino, por el contrario, que no se desea proceder con precipitación en un asunto tan delicado como éste. Varios terrenos han seguido siendo examinados con gran detenimiento, pesándose el pro y el contra de los mismos, sus inconvenientes y ventajas, comparando precios y haciendo los estudios necesarios para determinar con precisión el costo del acondicionamiento para los próximos paseos y tomando en cuenta otras consideraciones igualmente importantes.

Procuraremos seguir informando sobre este asunto que tanto y tan justificadamente interesa a los compañeros y esperamos que en nuestro número próximo podremos facilitar noticias más concretas, si es que se ha llegado ya a una decisión final.

EL DIA 18 SERA EL "EGG-NOG"

Manteniendo una costumbre que es ya tradicional entre nosotros, el próximo viernes, día 18 del actual, se llevará a cabo en el salón de descanso de la Planta Balboa el famoso brindis con "egg-nog" que la Empresa obsequia todos los años a su personal para celebrar debidamente la proximidad de las Navidades.

Como en ocasiones anteriores, grandes cantidades de helados, de leche, de huevos, de ron y de otros ingredientes indispensables serán utilizados para la elaboración de este "egg-nog", cuya popularidad es tan extraordinaria que ya en años anteriores fué preciso adoptar especiales medidas y diversas precauciones pa-

ra reducir el número de "paracaidistas".

No sabemos todavía sobre quien recaerá este año la responsabilidad de dirigir la elaboración del "egg-nog"; pero como quiera que será, desde luego, persona experta, se puede garantizar la insuperable calidad del producto. A esta fiesta queda invitado el personal de costumbre, manteniéndose la hora en la mayor reserva a fin de que pueda ser comunicada personalmente y evitar las invasiones.

Ya se sabe, pues, que el próximo viernes, en el salón de descanso de la Planta Balboa, tendrá lugar el "egg-nog" de costumbre, a las . . .



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



COSAS QUE PASAN

Por JUANCITO

A pagar tocan . . .

Gran alarma y revuelo ha causado en nuestro medio la actitud enérgica y a todas luces plausible del nuevo Tesorero del Sindicato al llamar al orden a todos aquellos compañeros que por una razón u otra le están debiendo dinero a esta sociedad.

Diariamente vemos por allí al compañero Vial, en sus momentos libres, entrevistándose con los deudores, o con aquellos a quienes logra alcanzar, pues hay muchos que salen huyendo al verlo venir, y tratar de llegar a un amistoso arreglo con el fin de que se pongan al día. Muchos, dándose cuenta de que en realidad no hay excusa para estar debiendo ya que tienen un salario fijo semanal y que con buena voluntad ya hubieran terminado de pagar haciendo abonos pequeños, han prometido cancelar sus cuentas.

Pero otros hay que ni se dan ni se prestan y haciendo gala de una actitud criticable resueltamente están dispuestos a que el tiempo pase esperando que San Juan agache el dedo para cumplir sus compromisos.

Tenemos entendido que el Tesorero Vial va a apretar muchas clavijas. Y nosotros lo felicitamos. Poniéndose duro es la única forma de hacer volver al Sindicato un dinero que le pertenece. Posiblemente en Marzo, esta actitud y esta actividad de Vial le valgan una reelección ya que en los tres meses que faltan podrá hacer todo lo posible, con la cooperación de los demás miembros de la Directiva, para poner la casa en orden.

Que siga adelante. Que no se detenga. Que le pare firme a los morosos.

Que tenga en cuenta Vial que si a esos no les cobra, los demás

Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.

Aparece los sábados

DIRECTOR: RENATO OZORES Q.

Se reparte gratis

JEFE DE REDACCION: RAMON M. VALDES A.

Impreso por "The Star & Herald Co." — Panamá.

AGUINALDOS

No ignoramos, como nadie ignora en esta Empresa, que ante la perspectiva que representa la construcción de la nueva Fábrica de Pasadena — verdadera Cervecería Modelo de la que anticipadamente nos sentimos legítimamente orgullosos — y debido a la concurrencia de una serie de circunstancias, se ha venido aplicando una política de economías, entre las que figura la supresión temporal del regalo mensual de sodas y cervezas para el personal, y otras medidas encaminadas a lograr el indicado fin. No obstante, y aún reconociendo la disposición de ánimo y buena voluntad recíproca de colaborar que existe permanentemente entre la Empresa y los obreros y empleados que integran su personal, y la general aceptación de las razones que han determinado la política de economías a que dejamos hecha referencia siempre existió la esperanza de que, como en ocasiones anteriores — lo que constituye ya una noble y alta tradición de la Cervecería — se procediera a ordenar la distribución de Aguinaldos con motivo de la Pascua, en forma igual o semejante a la que se ha venido haciendo en años precedentes.

No cumpliría bien este semanario la misión de recoger las palpitaciones de la vida "cervecera" si omitiera en este caso hacer expresa referencia a ese anhelo generalmente compartido por todos nuestros compañeros — que verían aproximarse la Navidad con la inevitable consecuencia de gastos adicionales, y muchas veces extraordinarios — con la firme esperanza de que la Cervecería sabría vencer y superar todas las dificultades derivadas de la situación que dejamos apuntada y obsequiar al personal el regalo de Pascuas, el tradicional Aguinaldo, que ha venido siendo entre nosotros una de las más claras demostraciones de los sentimientos que abriga nuestra Empresa con relación al personal.

Repetimos aquí que nadie ignora que las actuales circunstancias son muy diferentes de las de épocas pasadas y, por consiguiente, que los aguinaldos habrían de significar el resultado de un esfuerzo encaminado a mantener la vigencia de una tradición que ha puesto muy alto el nombre de nuestra Empresa. Pero cabalmente por ello, los sentimientos de gratitud y de reconocimiento en todo el personal han sido más hondos y más intensos ya que, por otra parte, la necesidad de hacer frente a los gastos extraordinarios que la Navidad trae consigo, se presentaba para todos con idéntica agudeza.

La decisión de la Empresa al ordenar la distribución de los Aguinaldos en la misma forma que en años anteriores ha sido acogida por todo el personal con el más intenso reconocimiento, ya que, al mantenerse sin alteración la práctica tradicional, la gran familia "cervecera" podrá volver a celebrar la Pascua con la alegría y el entusiasmo que son propios de la fecha.

no querrán pagar al ver el mal ejemplo.

Ya son varios los que públicamente han manifestado que ellos no pagan ni un centavo mientras "fulano de tal" no cancele lo que debe o por lo menos haga abonos que estén a la altura del sueldo que devenga. Y no dejan de tener razón.

Con que a la carga Sr. Vial y eche pa' adelante. Cuente con Juanito en esta campaña. Ud. sabe quiénes son los monos "gordos". No hay necesidad de enseñárselos.

A pagar tocan . . .

SOCIAL

Nacimiento:

El hogar del compañero Juan Manuel Barrios, empleado del Departamento de Mecánica del Envase, fue visitado por la cigüeña, el miércoles de la presente semana, trayéndole una graciosa niñita.

Para el compañero Barrios y para la madre de la criatura doña María Isabel Montes el BAM envía su felicitación y hace votos por la salud y el bienestar de la recién nacida y de sus amorosos padres.

Madre: nombre simbólico:

Por JOSE I., SANJUR

Ocho de Diciembre, día memorable en el corazón de todo panameño, por el recuerdo que se hace de la Madre y que llega a lo más hondo de su ser y se estremece cuando el hijo siente la ausencia de su ser querido. Día este que la Iglesia Católica, fundada por Cristo, consagra a conmemorar el dogma de la Inmaculada Concepción de la Virgen de Nazareth, destinada hasta la eternidad a ser Madre de Dios y del género humano. Día este de mucha meditación, consuelo y grandes alegrías para unos, y pa-

ra otros de grandes nostalgias y recuerdos. De alegrías para aquellos que siendo buenos hijos saben apreciar y corresponder a ese amor puro y sublime como el de la Madre; de nostalgia para aquellos que por la ley inexorable del destino, han perdido a su ser querido que era consuelo en sus tristezas y alivio en sus penas y dolores. Por eso muchos de los que bregan en el sendero de la vida no hacen aprecio del ser más querido de la tierra y su amor para con la Madre se muestra frío e indiferente, como si ese ser para muchos hijos fuera una figura decorativa tanto en la sociedad como en el hogar.

Dichosos mil veces dichosos, los son tanto los hijos que gozan de la inefable ventura de conservar a su lado a la Madre, compartiendo con ellos las dulzuras o las tristezas de la vida, cerquita de la autora de sus días y de la siempre venerada por todos los que conocen su valor. Guántos de los que hemos perdido a

nuestra Madre, quisiéramos tenerla viva aunque fuera ancianita, para rendirle en este día nuestro homenaje con versos, flores y abrazos de buenos hijos, más el destino no lo ha querido así, y el homenaje se lo tributamos con el calor de nuestras oraciones. Desafortunados de aquellos que teniendo su ser querido no hacen aprecio de ella sino cuando se va de este valle de lágrimas. Entonces es cuando recapacita y se da cuenta cuánto vale el amor de una madre.

Con sobrada razón dice en uno de sus tantos artículos dedicados a la Madre el escritor Manuel J. Navas: "La Providencia ha dado tantas muestras de amor a la humanidad y ha visto que si bien hay ingratitud en unos, otros seres le aman, porque las Madres les han enseñado que él es el camino de la verdad y la vida y para recompensarlas les ha dado la gracia de que sean ellas EL CIELO EN LA TIERRA. Y pensamos entonces que

Lo que han pedido al Niño Dios algunos compañeros:

Alguien, que debe saberlo muy bien, nos ha suministrado la siguiente información, obtenida secretamente, y que recoge los más íntimos deseos de varios compañeros, formulados con motivo de la próxima Navidad.

FELIPE.—Un superávit muy grande, para que vean.

UNAMUNO.—Un terreno con playa, río, naranjos y piscina, a tres centavos el metro.

GORRICHATEGUI.—Un juego de dados de marfil tallado.

CARMEN.—Una niña.

DELFINA.—Un teléfono que no suene nunca.

DON CHU.—Una huelga de los Tribunales.

PEREZ.—Una Secretaria.

RAMIREZ.—Unos libros de contabilidad mayores que los de ahora.

DEAN.—Un billete de Lotería que gane los tres premios.

MONCHI.—Carretera de cemento hasta Santiago.

JUAN PIPA.—Una lata de macarrones con gallina.

MORALES.—Un Sindicato sin perezques.

MATA.—Un paseo pronto.

PAULINO.—Un revólver con cordón, para amarrar a la cintura.

CONZANI.—Pelo.

OZORES.—Más pelo.

BURILLO Idem.

TERRIENTES.—Las cuentas del BAM.

BOLIVAR.—Un contrato para tocar en Buenos Aires, Singapur y El Cairo.

CENTECLA.—Botellas irrompibles.

PENALOZA.—Que vuelvan los chatos.

DON Q.—Un epigrama sobre los aguinaldos del año próximo.

(Esto seguirá, ya verán).

si hay tantas Estrellas en el Cielo, es porque cada vez que Dios permite que se forme una Madre, nace una nueva Estrella en su Reino para que se ilumine la Tierra. Benditas Madres! y que por siempre María, la Virgen Excelsa y Madre Divina, las colme de gracias para que desempeñen su noble misión al calor de su maternal protección. Salve a las Madres".

Invitamos a los buenos hijos a rodear a sus Madres de todos los respetos y las consideraciones que ellas se merecen en todos los tiempos. En tanto invocamos al Eterno que tenga a la nuestra en su Paraíso.

Panamá, 8 de Diciembre de 1953.

JOSE I. SANJUR.

N. de la R.—El anterior artículo del compañero Sanjur llegó a nuestro poder con cierto retraso, motivo por el cual no pudimos darlo a la publicidad anteriormente. Lo insertamos hoy, no obstante, seguros de que los conceptos que expresa no han perdido actualidad ni vigencia.

La Radiodifusora Balboa transmitió en uno de sus programas regulares el precedente trabajo del compañero Sanjur.

REGLAS DE SEGURIDAD

Existe cierta variedad de martillos. Use siempre el más apropiado.

No deje nunca las herramientas por los andamios, escaleras de mano o en lugares altos donde se esté trabajando, cuando no estén en uso.

Use vasijas en qué poner las herramientas y el material que use para evitar que se caigan.

No deberán nunca tirarse las herramientas de un sitio a otro de un empleado a otro, ni tirarse desde los andamios. Hágase uso siempre de sogas o de vasijas.

No haga uso de escaleras de mano defectuosas.

Proteja toda escalera portátil contra la posibilidad de que se resbale; amárrela en su lugar o haga que alguien la sostenga con las manos.

Al subir o al bajar por escaleras de mano hágalo siempre con la cara hacia la escalera.

No coloque nunca escaleras de mano sobre cajones, barriles, etc, para conseguir mayor altura.

Use las escaleras debidamente. Mantenga siempre una mano libre sobre el pasamanos y cuide sus pasos. No forcejee, ni se apiñe o corra por las escaleras. De parte a sus jefes de cualquier escalón o pasamanos que estén flojos o defectuosos.

La escaleras deben mantenerse siempre limpias.

Tome Siempre



Tome Siempre Cerveza Balboa

ES MEJOR Y ES PANAMEÑA